



Verwaltungsdirektion

☎ 033/748 92 28
Fax 033/748 92 26
E-Mail direktion@saanen.ch

**Ordentliche Gemeindeversammlung
vom 14. Juni 2019, 20.00 Uhr, Hotel Landhaus Saanen**

Medien-Info

Der Souverän genehmigt die Anträge des Gemeinderates

Die Gemeindeversammlung von Saanen genehmigte die Jahresrechnung 2018 und zwei Investitionskredite, einerseits für den Umbau und die Sanierung des Feuerwehrmagazins in Saanen, andererseits für den Einbau von Ausweichstellen an der Turbachstrasse. Die Gemeindeinitiative "Schenkung Kindergeld" lehnten die Stimmberechtigten ab.

269 Stimmbürgerinnen und Stimmbürger wohnten der ordentlichen Gemeindeversammlung vom 14. Juni 2019 bei. Die vier Hauptanträge des Gemeinderates wurden angenommen.

Genehmigung der Jahresrechnung 2018

Die Jahresrechnung 2018 der Einwohnergemeinde Saanen schliesst bei einem Gesamtaufwand von CHF 99'486'616.40 und einem Gesamtertrag von CHF 100'386'450.66 mit einem Ertragsüberschuss von CHF 899'834.26 ab. Budgetiert war ein Ertragsüberschuss von CHF 992'716.00, womit eine Schlechterstellung von CHF 92'881.74 verzeichnet wird. Das Jahr 2018 dürfte in den Geschichtsbüchern der Einwohnergemeinde Saanen einen besonderen Platz erhalten. Einerseits stieg der Umsatz der Erfolgsrechnung erstmals auf über CHF 100 Mio. und die Bilanzsumme auf über CHF 200 Mio. Andererseits wurde ein Ertragsüberschuss von CHF 24'020'008.15 erzielt, was ein absolutes Spitzenergebnis bedeutet. Der Allgemeine Haushalt präsentiert sich, nach Vornahme der Einlage von CHF 10 Mio. in die Spezialfinanzierung Tourismusanlagen und den zusätzlichen Abschreibungen in Höhe von CHF 14'020'008.15, ausgeglichen. Die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger genehmigten die Jahresrechnung 2018 diskussionslos und einstimmig.

Ausweichstellen Turbach

An der Gemeindeversammlung vom 16. Juni 2017 wurde der Antrag gestellt und vom Souverän gutgeheissen, auf der Turbachstrasse zusätzliche Ausweichstellen zu erstellen und bestehende zu verbreitern.

Eine entsprechende Projektstudie mit Verbesserungsvorschlägen wurde ausgearbeitet und der Bevölkerung vorgestellt. Die danach eingegangenen Mitwirkungseingaben wurden ausgewertet und in einem Bericht zusammengefasst und kommentiert.

Die Talbevölkerung begrüsst grossmehrheitlich die vorgeschlagenen Massnahmen. Das Paket umfasst insgesamt 17 punktuelle, bauliche Massnahmen auf einer Länge von ca. 3.5 km. Diese enthalten Neuerstellungen, Verlegungen und Verbesserungen von Ausweichstellen. Die Investitionskosten betragen gesamthaft CHF 705'000. Die Stimmberechtigten bewilligten diskussionslos und einstimmig die entsprechenden finanziellen Mittel.

Feuerwehrmagazin Saanen

Nach dem Umzug des Löschzugs Saanen in das neue zentrale Feuerwehrmagazin in Gstaad kann das Feuerwehrmagazin Saanen einer neuen Nutzung zugeführt werden. Eine öffentliche Bedürfnisumfrage im Herbst 2018 hat ergeben, dass für die Weiternutzung des Gebäudes ein reges Interesse besteht.

Das Gebäude befindet sich an einer prominenten Lage am Dorfeingang. Aufgrund der Bauzonenzugehörigkeit ergibt sich eine grosse Vielfalt von Nutzungsmöglichkeiten. Darum hat sich der Gemeinderat dazu entschlossen, das Gebäude umfassend erneuern und sanieren zu lassen. Für die geplante bauliche Totalsanierung wird mit Kosten von total CHF 776'000 gerechnet.

Mit der umfassenden Sanierung des Gebäudes kann der Umsetzung des Projekts "STATION" zum Durchbruch verholfen werden. Mit der "STATION" wird ein neues wetterunabhängiges Angebot für Einheimische und Gäste aller Altersstufen geschaffen. Es soll ein einfacher, unkomplizierter Ort des Entdeckens, des Werkens, des Tuns und des Ausprobierens entstehen - eine fantasievolle Erlebniswelt. Die Besucher können ihre Kreativität ausleben und selbst etwas schaffen. Der Souverän hiess den entsprechenden Investitionskredit und eine Mietzinsverbilligung zugunsten des Projekts "Station" gut.

Gemeindeinitiative "Schenkung Kindergeld"

Am 31. Juli 2018 reichte ein Initiativkomitee eine gültig zustande gekommene Gemeindeinitiative mit folgendem Wortlaut ein:

Der Gemeinderat von Saanen wird beauftragt, ein Reglement auszuarbeiten, anhand welchem zukünftig jedem in der Gemeinde Saanen Ortsansässigen und gemäss kantonalem Recht kinderzulagenberechtigtem Kind/Jugendlichen eine jährliche, steuerfreie Schenkung zugewiesen wird. Diese Schenkung soll sich zu Beginn in der Grössenordnung der jährlichen, kantonalen Kinderzulage bewegen und wird danach alle Jahre von der Gemeindeversammlung bei der Festlegung der Steuer- und Gebührenansätze festgesetzt.

Da sich die Einwohnergemeinde Saanen bereits heute freiwillig für soziale Anliegen einsetzt, Kinder und Jugendliche von Kindertagesstätten, der Jugendarbeit, dem Jugendzentrum, von subventioniertem Musikunterricht, vom Gymnasium und vielem mehr profitieren, erachtete der Gemeinderat die Ausschüttung eines Kindergeldes als nicht zielführend. Er setzt sich vielmehr dafür ein, zu einem gesunden Finanzhaushalt Sorge zu tragen, der den kommenden Generationen keine grosse Schuldenlast auferlegt. Die Stimmberechtigten folgten der gemeinderätlichen Argumentation und lehnten die Gemeindeinitiative mit 35 Ja- gegen 215 Neinstimmen ab.

Für Rückfragen:

Gemeindepräsident Toni von Grünigen, Tel. 079 / 206 21 68